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今期の長岡京支部の取り組みとして各拠点での余暇イベント開催を挙げて
います。去る2017年11月18日(土)に新潟県上越市内にある上越レジャーラン
ボウルにおいて、新井地区で初めての余暇イベントとなる「ボウリング大会」を
開催しました。
当日は、新井地区在籍の半数にあたる9名の方に参加頂きました。大会ルー
ルの説明と支部を代表して七里書記長から開会のあいさつの後、各レーンで
ゲームがスタートしました。今回は、2ゲームの合計点数で競う個人戦にて行い
ました。皆さん、ストライクやスペアーそしてガーターに一喜一憂し、日頃の運
動不足やストレスの解消にボウリングを楽しまれました。表彰式では１～３位
までと飛び賞の結果発表、最後に参加者全員で集合写真を撮影しました。

北陸地区での初めての余暇イベント開催ということで運営に不慣れな所もあ
りましたが、参加者どうし和気あいあいと楽しまれていました。これからも、各
拠点の実情を踏まえた余暇イベントを開催していきたいと考えておりますの
で、皆さんの奮っての参加をお願いします。

また、北陸地区の余暇イベント第2弾として、魚津・砺波地区対象に2018年
1月20日(土)に富山県高岡市内の鋳物会社『能作』の工場見学＆鋳物製作体
験を予定していますので、富山地区の皆さんの参加をお待ちしています。

開催！

ボウリング大会ボウリング大会ボウリング大会
長岡京支部 新井地区長岡京支部 新井地区長岡京支部 新井地区

優勝の竹田さん▲ボウリング中の様子▲
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ライフデザインセミナー開催報告

おひとり様のライフプラン
～ 単身者から寄せられた興味・心配事から ～

11月1日（水）に、今期1回目のライフデザインセミナー「おひとり様の
ライフプラン」を開催しました。
単独世帯（おひとり様）は今や日本の世帯総数では2番目に多く、また、
現在の家族構成に関わらず誰もがいつかは経験する可能性が高い世帯
です。
今回も塚原哲先生（生活経済研究所長野）をお迎えし、おひとり様から

寄せられる興味・心配事、抱えるリスクとそれらに対する備えについて、金
銭的な解説だけではなく、どのように生きていくのかという人生観の問い
かけもありました。

必要なお金はいくら？

子どもがいる世帯といない世帯とで人生における大きなイベントの支出総額を比較すると、子どもがいる世帯
の支出の方が多くなると想像してしまいますが、実際には大きな差はありません。なぜならば、子どもがいない世
帯でも親と自分の介護に、子どもの教育費に相当する金額が必要となるからです。親も自分も元気なうちは介護
についてあまり考えたくはありませんが、イザという時のために予め準備しておきたいものです。

将来の収入に対する不安と対策

将来の収入に対して不安になる理由は2つあるとのこと。ひとつは退職、もうひとつは現役中に疾病などで働け
なくなることです。
退職後の収入のひとつは公的年金です。具体的な金額は現役時代の収入に応じて個人ごとに異なるので、ねん
きん定期便などでご自身の受け取り予想額を確認しておきましょう。公的年金以外にも企業年金（退職金の分割受
け取り）、確定拠出年金、個人年金などもあります。
働けなくなった場合は、健康保険（公的保障）や会社から最長3年間、給与の一定割合まで手当が給付されます。
また、組合からも傷病給付金や生活補助金が給付されます。どのような制度があるのかを知っておくと同時に、給
付金額、給付条件や手続き方法などをEPOCHの「福利厚生ハンドブック」「人事navi」で確認しておきましょう。住
宅ローンが残っている場合は、私的保障として所得補償保険に加入しておくことが有効な対策となります。

生活経済研究所長野

塚原  哲 先生
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●誰でもおひとり様になるので、前もっていまのうちから考えておくことが必要（重要）

●最後に頼れるのは友人（かもしれない）

●お金の面より最後の生き方をどうするかが大切だとわかった

参加者の声
（一部編集）

親の介護と自分の介護

単独世帯は子どもがいる世帯よりも経済的、時間的に余裕があると考えら
れて（勘違いされて？）いることが多く、親の世話は単独世帯に任されること
が多いようです。では、親の介護が必要になった場合にはどれくらいの費用が
かかるのでしょうか？
介護には在宅介護と施設介護の2つの選択肢があり、両者の費用は大きく
異なります。施設介護を選択する可能性がある単独世帯の方は、子どもの教
育費相当を準備しておきましょう。
自分の介護の備えとしては、共済や保険を活用することが対策のひとつに
なります。

老後に出てくるおひとり様の課題

老後の課題は金銭面だけではありません。賃貸住宅や介護施設に入る時には、原則自分より年下の身元保証人
が求められます。自分の保証人を誰に頼むのかを決めておくことは事前対策として重要です。日頃から甥や姪とコ
ミュニケーションをとり信頼関係を築いておくと、保証人を引き受けてもらえるかもしれません。
また、無職になることで自分の存在価値がなくなる、自然災害や病気で動けない時に助けてくれる人がいない
など、モチベーションや寂しさに関する不安も多いようです。
これらの課題を解消するためには、普段から人間関係をつくっていくことが大切ではないでしょうか。

1月31日(水)
「はじめて学ぶ：ふるさと納税」

次回開催予告
年始に学んで、年末までの

11か月間を楽しんで頂きたいと思います。

こちらも是非、ご参加ください！

これ一冊で「お金の構造」が分かる！
銀行・保険会社では教えてくれない

一生役立つお金の知識

〔価格〕1,512円（税込み）　〔ISBN〕978-4-8222-5976-1　〔発行元〕日経BP社

発売開始後
たちまち
増刷決定！

塚原講師が執筆した書籍が発売されました。塚原講師が執筆した書籍が発売されました。塚原講師が執筆した書籍が発売されました。

《 Amazon売れ筋ランキング 》
不動産・住宅ローン
11/14-15第一位第一位第一位
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セミナー受講者の体験談
過去に開催したセミナーを受講した方が、セミナーで学んだことを実践した体験談を投稿して下さいました。

杉本 有一郎
さん

ライフプランニングシートを作成することで、たくさんの気付きを得ました

▼住宅資金の試算時の条件
〔 家 族 構 成 〕
〔住宅購入前の貯金〕
〔 収 入 〕

〔 日 常 支 出 〕
〔 教 育 費 〕
〔 老 後 資 金 〕
以上より、住宅資金は3000万円でした。

私、妻、子供2人（2歳、0歳）
私：3000万円、妻：2000万円
私は60歳までは現在の年収の9割が続き、これから算出した退職金が支
給され、60～65歳まで延長雇用で200万円/年の収入があると仮定。　
妻は働かない。65歳以降の年金受給額はセミナー資料より抜粋。
セミナーで算出した値を使用（現状の生活レベルを維持）。
大学まで国公立を想定（教育資金額はセミナー資料より抜粋）。
第2子が大学を卒業する年（私は68歳）に2000万円の貯蓄を確保する。

住宅展示場の営業者や市中の不動産担当者に資金額を伝えると、パナソニックの社員にしては予算が少なすぎる
とか、もっと高めの物件を紹介されたりと、いろいろ言われましたが無視できました。
ライフプランシートからは、私が60～68歳（定年退職後～子供が大学卒業まで）の家計の収支は約-3300万円の
赤字になりそうなことが分かりました。収入が減り、なおかつ2人の子供の教育費（高校、大学）がかかるためです。も
しライフプランを考えずに業者の言いなりで自宅を購入し、安易に私学に通わせる等で教育費を費やしてしまうと、
簡単に老後破産に陥ってしまうなと感じております。
今後は、教育費がいまから徐々に発生してくるので、セミナーの情報を妻と共有し、聖域（青天井）にならないよう

にしないといけないと思っております。
私の住宅購入前の貯金が3000万円ですが、新入社員のときは学生時代の奨学金の借金がある状態で、入社後こ
つこつ貯金して貯めたものです。今年入社20年目ですので、1月あたり12万円ちょっとずつの計算です。
新入社員が私の隣の机にすわるようなことがあれば、ぜひ月12万円ちょっとを貯蓄するよう助言したいと思って

おります。

数値的には大きな差ではないかもしれませんが、『分散投資を考慮して投資配分を見直した』という意識が持てる
ようになったので、納得した投資配分ができるようになりました。

確定拠出年金が始まった頃は投資の知識が全く無かったので、投資信託の元本割れが不安でリスク/リターンの少ない
運用ばかりでした。このセミナーを受けた事で、確定拠出年金のメリットや株・債券の知識、分散投資によるリスク低減の
考え方を教えて頂き、運用先を見直す事によって運用益を上げることができました。

住宅購入を機にライフプランニングシートを作成しました。ライフプランニングシートを作成することで住宅資金の準
備以外にも以下のような気付きがありました。
「気付いたことのまとめ」
・住宅資金は、生涯収入から教育費と老後資金を引いた残りである。
・根拠のある住宅資金を見積もらないと、業者の言いなりで高額な物件を買ってしまいそうになる。
・高齢出産の夫婦は教育費による老後破産に要注意。
・新入社員はとりあえず月12万円以上を貯蓄したほうがいい。　〔詳細は以下の通りです。〕

長嶋 勝己
さん

確定拠出年金運用セミナー

今までは毎年の福祉一斉募集の際、自分にどのくらいの保障・保険が必要かを考えず選んでいましたが、このセミナー
で公的保障や会社の保障の内容が理解でき、保障な保険金額を具体的に把握できたので無駄や不十分な保険の見直し
をすることが出来ました。

自分で計算しよう！我が家の必要保障額

見直し前の利回り：3.8%　　　見直し後の利回り：6.7%

体験談は pidungk_life@ml.jp.panasonic.com で随時募集しています！
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10月経営概況

PSCS 半導体BU 電子部材BU PSCS 半導体BU 電子部材BU

計画比 前年比

95%以上
100%未満

なら
100%以上

なら
95%未満

なら売上計画に対して

11月12日（日）「長岡京ガラシャ祭2017」に歴史行列の輿（こし）担ぎとイベン
ト会場の警備ボランティアで参加しました。
歴史行列の輿担ぎは「お玉さん」担当で、長岡天満宮近くの長岡第六小学校の体
育館を出発し、アゼリア通りの市役所前や、バンビオ広場前などで歴史行列のお披露
目を実施しながら勝竜寺城公園まで巡航していきました。
中央公民館やニチユ三菱のイベント会場では、ゆるキャラの「お玉さん」やくまモ

ンもステージや、農産物の販売、多彩なイベント、抽選会なども行われていました。

当日は、自転車、バイクの警備に多数の方にご協力を頂きました。ありがとうございました。
皆様も是非機会があれば、ご参加、ご協力下さい。

第２6回　長岡京ガラシャ祭２０１7第２6回　長岡京ガラシャ祭２０１7第２6回　長岡京ガラシャ祭２０１7

近藤
さん

楢岡
さん

歴史の重さを感じながらの輿担ぎはなんとも言えな
い情緒豊かな気持ちになりました。終わった後の喉を潤
す一杯も、戦国の世では味わうことができなかったであ

ろう炭酸のシュワシュワ感が至福の時間とさせてくれま
した。

当日は日陰は少し肌寒い天候でしたが、歴史行列で
歩いているうちに暖かくなり例年なく快適でした。沿道
には多くの市民の方々がつめかけ「お玉さん、こっち向
いて！」等メインキャストにリクエストしておりました。今、

京都は海外の観光客の人々が多いようですが、ガラシャ
祭りまで足を延ばされた方もおられ時折、英語、中国語
や韓国語も聞こえてきました。

歴史行列の輿担ぎは３回目の参加となりました。いつ
も気になる天候、今年は、日差しにも恵まれ、キリッとし
た好天でした。行列巡行を見守る市民の方も去年以上
に大勢でしたが、今年はお玉さんの担当ということで、
沿道の声援、注目度も大変でしたが、お玉さん役の方
は、沿道の右に左に笑顔で対応されていてとても素晴ら
しかったと思います。衣装の着付けなどスタッフの方々
の手際よさも去年同様で巡行中も隊と隊の距離を配慮

されたりと市民一丸となって祭りを盛り立てていること
を感じました。
巡行後にイベント会場に少し立ち寄りましたが、若い

かた含め大変な盛況でみなさん楽しんでおられました。
去年以上に楽しい経験をさせて頂きありがとうございま
した。組合員のみなさまも、ぜひ来年は輿引きを体験し
てみませんか、とても楽しい体験になると思います。

小谷
さん

歴史行列の輿担ぎに初めて参加させていただきまし
た。近年は天候に恵まれないことが多いと聞いていたた
め、心配していましたが、見事な秋晴れとなり、ガラシャ
祭の輿担ぎにはじめて参加出来た事は、とても良かった

と思います。出発時の鉄砲隊が空砲撃ったのですが、観
客からは見えなく残念でした。台の上から撃つと迫力が
あります。

古閑
さん

警備ボランティアで初めて参加してきました。私が担
当した沼田丸公園内では、フリーマーケットを開催して
おり多くの方々が参加されていました。駐輪場への誘
導、自転車に乗ったままの通行者に対する指導が主な仕
事でしたが、昨年から導入した立て看板「自転車に乗っ

たままでは危険なので押して通行ください」の効果も絶
大！　皆さん、きちんと守っておられました。道案内をし
たときに「ありがとう！助かりました。」と言ってもらえたと
きには、寒さも忘れ1日爽快な気持ちになりました。

松本
さん

参加者コメント
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第48回衆議院選挙を振り返る
矢田わか子の政策コラム⑩

今回は、10月22日に施行された衆議院議員総選挙に対する矢田議員の考えを
お届けします。

10月22日に施行された衆議院議員総
選挙は、臨時国会冒頭で議会が解散され
たこと、また解散理由が不明確だったこと
から、争点がはっきりしない選挙となりま
した。
選挙結果については様々な論評があり

ますが、民進党の前原代表がとった「一強
多弱という状況を変えて二大政党制を実
現する」という戦略は成功するに至りませ
んでした。
今回の総選挙において、自民党の得票

率は小選挙区で5割弱、比例代表は約3割
でありましたが、議席は全体の約6割を占
めることとなりました。このギャップが示
すものは、現行の小選挙区制度を中心と
する選挙制度に、民意をより反映すると
いう観点で少なからず問題があるという
ことです。
一方、選挙前まで民進党として活動し

てきた候補者が120名規模で当選を果た
し、働く者・生活する者の意見を国政に伝
えることができる勢力を保持できたこと
は評価できると考えます。
今後は、「民進党」「希望の党」「立憲民
主党」「無所属の会」の4つのグループが
様々な形で連携しながら、与党の政策に
対するチェック機能を十分に果たし、皆さ
んの要望にそった政策を打ち出せるよう
に努力しなければなりません。

今回の衆議院議員総選挙では、自民党が284議席の単独過
半数を確保しました。しかし、政党別得票率をみると、獲得議
席の割合とギャップがあることがわかります。

※得票数・得票率は、選挙後の追加公認者の分を含めない数字、議席数は、
選挙後の追加公認者の分を含める数字となっている。

「矢田わか子」
活動報告

矢田
わか子議

員からのメッセージ

今回の総選挙における各党の議席の割合と
得票率は関係があるの？

■党派別議席数

■各党の獲得した議席の割合と得票数・率

出所：総務省第48回衆議院議員総選挙・最高裁判所裁判官国民審査速報資料より、矢田わか子事務所作成

特別編

別議席数

284
29
50
12
55
11
2
22

61.1%
6.2%
10.8%
2.6%
11.8%
2.4%
0.4%
4.7%

合計
議席数 議席の割合

47.8%
1.5%
20.6%
9.0%
8.5%
3.2%
1.2%
7.8%

218
8
18
1
18
3
1
22

小選挙区
得票率

26,500,722
832,453

11,437,601
4,998,932
4,726,326
1,765,053
634,719
4,315,028

得票数 議席数

33.3%
12.5%
17.4%
7.9%
19.9%
6.1%
1.7%
ー

66
21
32
11
37
8
1
ー

比例代表
得票率

18,555,717
6,977,712
9,677,524
4,404,081
11,084,890
3,387,097
941,324
ー

得票数 議席数

自民党
公明党
希望の党
共産党
立憲民主党
日本維新の会
社会民主等
無所属

政党
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《第2回》  盛り上がる会議は、最初の仕掛けが肝心

会議の際、始まっていきな
り議論をしていませんか？

水泳のときも準備運動を
する必要があるように、会議
も議論をする前には準備運
動が必要です。いきなり議論
に入ると、なかなか発言が出
なかったり、無駄に対立した
り、もめてばかりになるケー
スが多々あります。

まずは会議の目的・目標を、全員で明確にして再認
識しておきましょう。みなさん日常業務が忙しく、会議
もきっとたくさん参加されているので、今参加してい
る会議の目的・目標が不明確になっているかもしれま
せん。

次に、これから開催される会議の時間表（タイム
テーブル）の確認をします。時間表の確認をすること
は、目標に向かって全体の話の筋道を把握することに
つながります。会議にありがちな議論の脱線を防ぐと
いう効果もあります。このとき、参加者全員に見える
ようにホワイトボードにタイムスケジュールが記載さ
れることが望ましいです。

また会議のルールも、先に全員で確認をしておくよ
うにしましょう。例えば、最初に「この会議のルールと
して、意見は必ずお一人１分以内にお話しください。
それ以上は話の途中でも打ち切ります」とあらかじめ
伝えておけば、時間が来たらスムーズに打ち切ること
ができますね。

その後、名札作りを行
います。これは会議を依
存型にせず、参加者全員
で自主的に会議を行うた
めの大事な仕掛けの一つです。各自、自分の名札は自
分で作るようにします。作り方はＡ４かＢ５の白紙用紙
を縦にし、四ツ折りで、三角柱を作ります。そして中心
の山折りを上にして、向かい側と自分側の人たちに見
えるよう、両面に名前を記載しフリガナもふります。斉
藤や渡辺のような名字は、齊藤や渡邉など漢字の種
類がたくさんあるので、本人に作成してもらうのが一
番早く正確に書けます。また、小山と書いても「こや
ま」「おやま」など読み方に迷う場合もあります。間違
えないために、きちんとフリガナも書くようにします。

「この人の名前の読み方って、なんだった？オヤマ？　
コヤマ？」など、議論すべきテーマから脳が脱線しな
いようにするためです。つまり、名札作りは、【参加意
識】【集中意識】を高めるための仕掛けです。

参加者メンバー同士が初対面の場合は、議論の前
に自己紹介でお互いに和む時間を取ることも大切で
す。30秒から１分程度の制限時間を設け、時間を
オーバーすると打ち切ります。すると場が和むだけで
なく、参加者に【時間意識】をもたせることもできま
す。

参加者が顔見知りのメンバーの
場合でも、「おすすめのランチのお
店を一つ紹介」「最近うれしかった
こと」など、最初に簡単に身近な
テーマで話をしてもらいます。15
秒、20秒など制限時間内に話をま
とめて伝え、それをきっちり守る。
そうすれば、いざ議論が始まって
もだらだら話さないで伝えること
を心がけるようになります。これま
で会議は黙って座って時を過ごし
ていた人たちも、口を開く突破口
になります。

会議が始まったら、議論の前に、
まずは「目的」「目標」「時間表」
「ルール」を明確に！

名札作りと自己紹介で、【参加意
識】【集中意識】【時間意識】を高め
る仕掛けを！

このように、会議は“すり合わせ会議”という準備運
動をしっかりしてから議論に臨みましょう。そうするこ
とで、より効果的で効率的なものになります。

効率的で効果的な
会議のススメ
株式会社CHEERFUL 代表取締役
会議活用術カンファリスト（R）トレーナー 沖本 るり子

小山（こやま）

目的 目標

時間表 ルール

参
加
意
識

集
中
意
識

時
間
意
識
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□  ①長岡京支部 新井地区 ボウリング大会
□  ②ライフデザインセミナー開催報告
□  ③セミナー受講者の体験談
□  ④第２6回 長岡京ガラシャ祭２０１7
□  ⑤10月経営概況
□  ⑥矢田わか子活動報告
□  ⑦効率的で効果的な会議のススメ
□  ⑧ショップニュース & アンケート

お名前

担当職場統括委員

担当職場委員

ご意見、ご感想

応募用紙
2017.12.5  第112号

E-mail pidungk_kouhou@ml.jp.panasonic.com
ご応募いただいた方から抽選にて
パナソニック製品などを進呈します 応募期間 2017年8月号 ～ 2018年7月号

抽選 2018年8月

よりよい紙面づくりを目指し
　　皆様からの声を紙面に反映させていきたいと思います。

アンケートの
お願い

興味を持った記事2つに
チェックしてください。

切り取り線 切り取り線

今月のアンケート締め切り ２０１7年12月28日（木）

応募方法

応募用紙を組合窓口の抽選箱へ入れていただくか
組合役員へお渡し下さい。
応募用紙の内容はメールでも受付けております。
メールでのご応募は下記アドレスへお送り下さい。

AzaleaAzaleaAzalea
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か
ら
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知
ら
せ

例年大好評の商品につき､売り切れの際はご了承願います。ぜひ､お早めのご注文をお待ちしております。

通常販売価格

9,800円

お問い合わせ・お申し込みは､ショップまで！

味しい

◆お申込締切日／2018年2月28日まで 
◆商品のお渡し／ご希望日にご指定先へお届け

花づな「かにすきセット
」

花づな「かにすきセット
」

花づな「かにすきセット
」

生活応援
特別企画

旬の味覚を
召し上がれ！
旬の味覚を
召し上がれ！

例年大好評の商品につき､売り切れの際は

お問い合わせ お

旬の味覚を
召し上がれ！

500限
定

セッ
ト

特別

ロシア産・オピリオ種（3L／約1kg）
だし1本付

生ずわいがに生ずわいがに生ずわいがに
（ハーフポーションセット）（ハーフポーションセット）（ハーフポーションセット）

8,6908,6908,690円


